

たかね

第5号

平成25年9月13日発行

まちづくり通信

互いに支え合って固有の自然や歴史文化を守り暮らしやすい地域環境をつくる



きちんと間隔を測って!



校門付近花壇完成!



夏のインパチエンス



早朝の空気が気持ちいい!



私たちが植えました!



校庭花壇完成!

夏の花壇

朝日みどり小学校花壇に花を植えました

平成24年度から「花を活かしたまちづくり」を提案し、「花いっぱいやすらぎ事業」を推進してきました。本年度はその第2弾として、朝日みどり小学校の花壇に花を植えようという計画し、6月1日(土)、たかねまちづくり協議会環境安全部員で5種類450本の花の苗を植えました。

今回は、写真のような混植花壇です。4月に部会で計画、打ち合わせをして、5月から作業にかかりました。

5月25日(土)、花壇の土作りを行いました。草取り後、土を掘り起し、中原から持ってきた土と油粕を混ぜて耕しました。

6月1日(土)、いよいよ苗の植えつけです。早朝の清々しい空気のなか、児童が喜ぶ顔を想像しながら、みんな楽しく作業しました。

植えつけ後の水やりや草取りの作業が続いています。8月24日(土)には、花の切り戻しと追肥を行いました。秋に再び花を咲かせてくれるよう手入れしていきたいと思います。地域の皆さまも是非、朝日みどり小学校校庭に足を運んでください。

(環境安全部 鈴木洋二)

高根集落

本格的に暑い日が続く中、おとなたちは仕事に出かけ、対照的に子どもたちは長く夏休み。おとなになつた今から考えると1カ月の休みは夢のような話ですが、この頃、夏休みといえれば毎日のラジオ体操でした。

高根集落でのラジオ体操は、3か所に分かれて行っています。少子化に加え、共働きが多い保護者世代は参加できないのが現状です。そんな中このように、地域の方が参加してくれて、子どもたちと触れ合えることはうれしいことだと思えます。また、有酸素運動、筋トレ、柔軟と効果的に筋肉や関節を動かせダイエット・健康にも非常に効率の良い運動といふことです。(まじめにやれば)これからは、こどものおじいちゃん、おばあちゃんにも参加してもらい、地域の方の健康と、なにより交流を深めていければと思います。

(板垣寿海)



北大平集落

夏休みの代名詞ともいえるラジオ体操。私が小学生の時には10数名の小学生が今は2人となりました。「2人でラジオ体操は少しさみしいな。」と思つていましたが、たかねまちづくり協議会で今年から「地域みんなでラジオ体操」ということで多数の方々に「ご参加頂きました。2人の小学生も、普段なかなか話をする機会がなかった地域の方々とラジオ体操を通じてあいさつや会話をすることができたようです。」

(宇鉄康裕)



関口集落

集落の皆様にご協力をいただき、7月29日からラジオ体操が始まりました。梅雨が明けずすっきりとしない天気の中、眠い目をこすり集まる子どもたち。朝仕事の畑から急いで駆けつけてくれるおばあちゃん。ラジオ体操の歌から始まり、第1体操を終え、第2に移ると「どうだったっけ!？」と顔を見合わせ笑う姿もありました。

(海沼和紀)



黒田集落

黒田集落では8月1日からラジオ体操を開始しました。小学生の保護者が当番制でラジオを持ち寄り実施しました。小学生は6人ですが、夏休み帰省している子どもが2、3人祖父母と一緒に参加してくれました。

6年生の男子が1人前に立ち、他の子どもたちは向かい合つて横1列に並び、我々はその後ろで一緒に体操しました。

8月2日には高橋校長先生も参加してくださいました。あいにく小雨が降る天気でしたが、「プールだと思えば大丈夫」と励まされ(?)実施しました。

土曜日曜が休み、14日から18日も盆休みでラジオ体操はありませんでした。リズムに乗りかかると休みになるため、少し残念な気もしました。これからは、小学生の保護者に頼りっぱなしではなく、地域で支えてゆく取り組みが必要になると感じました。

(鈴木重彦)



夏休み!

地域みんな でラジオ体操

あいさつ運動の一環として、今年度初めて実施した「夏休み地域みんなでラジオ体操」の様子をお知らせします。ご協力いただきました地域の皆様に心から感謝とお礼を申し上げます。(健康福祉部 鈴木雅世志)

中原集落

中原集落の地域みんなでラジオ体操は、中原集落センターで小学生を中心に土日、お盆休みを除く夏休み期間中に行われましました。小学生14名の他、保育園児、地域住民が加わり、参加者は20〜25名位でした。「おはよう」と声を掛けると、最初は照れながらのあいさつでしたが、回を重ねるうちに元気なあいさつに変わり、こどもから話しかけてくれるようになりました。

地域みんなでラジオ体操は地域住民の健康増進と交流の場として、今後も継続していきたい活動です。来年はより多くの地域住民に参加していただき、青いTシャツと笑顔で高根地域を埋め尽くしましょう!!

(鈴木昌子)



朝日中野集落

新しい朝がきたとで始まるラジオ体操。今年は、小学生と青いTシャツを着た集落の方が大勢参加して始まりました。おとなを前に恥ずかしがる子どもたち。「上手だぞ」とほめたり、「元気出して」と声を掛けたり少しずつ打ち解けていきました。

たかねまちづくり協議会役員の声掛けで三世代の人たちが賑やかに集い、気持ちの良い一日をスタートさせたこの夏。心に残る思い出です。

(井上恵美子)



薦川集落

薦川集落では、ここ数年児童数が減少し、今年は1名だけで寂しいラジオ体操になると思っていました。それが、集落の皆さんが大勢参加してもらい、にぎやかに楽しく実施出来ました。この場を借りてお礼を申し上げます。

来年は、小学生がゼロ状態になります。就学前のこどもたちやその家族の方に声を掛け何とか継続していけたらと考えています。

(小田 弘)



岩沢集落

「笑顔であいさつ運動」の一環として、集落ここのこども会が行っている夏休みラジオ体操に参加しました。

たかねまちづくり協議会で作成したオリジナルTシャツを着て30数年ぶりにラジオ体操をこどもたちと一緒にしました。私がこどもの頃と同じように夏休みになると毎朝ラジオ体操を行っていました。久しぶりで思い出せないまま会場のお寺に行き、ラジオ体操第1が始まり、意外と自然に体が動くことに驚きました。

集まっていた小学生たちとおはようのあいさつを交わし、一緒にラジオ体操を行いました。自分のこどもが大きくなった今、小学生とのかかわりが少なくなってきたので、こどもたちがラジオ体操を行っている姿を見ながら、自分のこどもが小さかった頃を思い出しくなりました。

このようなこどもたちと地域の人達が一緒にふれあえる機会が増えたと良いと思います。

(飯沼 聡)



いきいき岩沢 そうめん流し

岩沢 高橋 莞爾さん

地域の茶の間「いきいき岩沢」恒例のそうめん流しが今年も8月3日土曜日、医泉寺の庭で会場に実施されました。

当日は、8時30分から準備を始め、女性ボランティアは、大きな天ぷら鍋で野菜の天ぷらやかき揚げ作りに汗を流しながら大奮闘。自慢のさゆり漬けやなす漬けも持ち寄りしました。男性ボランティア6名は、会場作り。梅雨明けはしたものの天候不順で、パットせず、熱中症対策にブルーシートで日除けの屋根を張りました。

10時30分から受付を開始し、11時から、冷やしたそつめんを竹のトンに冷たい水と緒に流し始めました。つゆが入ったお椀には、天ぷらや取りたてのみょうがを入れ大変好評でした。だいたい40分位で満腹ギブアップ。少し休んで、正午から、お寺の座敷内で菊地さんが用意してくれたプロジェクトで、アニメ「手塚治虫のブツ」を見せてもらいました。

参加者は、昼の部が36名(会費をいただいた方のみ)、夕方から小学校集落PTAの皆さんが40数名でした。



薦川バーベキュー

薦川 小田 國雄さん

季節は早いもので、8月も半ばを過ぎ、稲穂も出そろい秋の気配が感じられるようになりました。

薦川集落恒例のバーベキューを紹介します。薦川区では、昔から、8月のお盆過ぎに村仕事があり、その後、あがり酒を飲んでいました。それが現在では形を変えて、こどもからお年寄りまで区民全員が集まる夏のバーベキューになりました。

今年も、8月18日土曜日、例年通り、お盆の帰省客も参加し、集落センター前で行いました。夕方の明るいうちから始まり、夜遅くまで語り合います。暗くなると、こどもたちは花火をしながら薦川で暮らしていきたいと思えます。



協議会からのお知らせ

● たかねまちづくり協議会交流広場

・日時 10月19日(土)

・時間 未定(協議中)

・場所 朝日みどり小学校

・内容 あいさつ運動推進活動や餅つきを行います。

※詳しくは、10月1日に配布するチラシをご覧ください。

● スイセンの球根を植えよう!

・日時 10月27日(日)

・時間 8時〜終了まで

・集合 岩沢集落宇鉄商店付近

・内容 岩沢集落内県道沿い約200mにスイセンの球根を植えます。

・持ち物 ゴム手袋か軍手、移植こて、タオル

※小雨決行。雨具をご用意ください。

郷土料理を味わう会

- ◆日時 11月17日(日)
11時受付(11時30分〜13時)
- ◆場所 高根区民会館
- ◆参加費 500円(前売券を販売します。)
※高根地域にお住まいの方限定です。
- ◆内容 関口やまもち、高根大海、朝日豚のラフティなど地域の食材を使った料理を食べ、参加者全員で朝日地区の食について話し合います。
※詳しくは、10月15日に配布するチラシをご覧ください。

編集後記

今夏、7月は雨ばかりで川も増水し、鮎釣りもできなかった。8月になると猛暑になり、暑い日が続いている。最近の雨は、局所的な豪雨となる場合が多く、全国各地で被害が発生している。これから収穫の時期を迎えるにあたり、災害が発生するような気候にならないことを祈りたい。

たかねまちづくりでは今後「朝日みどり小学校交流広場」や「球根植え」、「郷土料理を味わう会」などさまざまな行事が予定されています。たくさんの方の参加をお願いします。また、皆様からのアドバイスをいただき、高根地域のまちづくりを、ますます盛り上げていけたらと思います。これからも皆様のご協力よろしくお願いいたします。

(飯沼 聡)

発行: たかねまちづくり協議会
編集: 地域振興部
連絡先
朝日支所地域振興課自治振興室
Tel 72-6880 Fax 72-0328
E-mail
as.shinko-chiiki@city.murakami.lg.jp